

Humanidad

Semana #21 “¿Dijiste burro?”

Mateo 21:1-17

7/10 de abril de 2022

Ofrendas

Anuncios

- + Destacado de nuestros socios | Refugee Care Collective estará en los entrada / comunes. Visítanos, conócelos y habla con ellos.
- + Fin de semana de bautismo en agua | 28 de abril + 1 de mayo. Pase por el Centro de información y/o regístrese hoy para ver si este es su próximo paso.
- + PASCUA! | un tiempo para amigos + familia (invitación-cultura) // se necesitan voluntarios para el ministerio de niños para el servicio del sábado
- + Lanzamiento del EP Shelter (viernes) | Este fin de semana, Shelter lanzó un EP con 3 nuevas canciones de adoración: el corazón relacionado con la Pascua.
- + No hay servicio el próximo jueves 14 de abril, pero hay un servicio de Viernes Santo el viernes a las 7:00 am.

Mensaje

- Estamos en la penúltima semana de esta serie llamada Humanidad y hoy estamos celebrando el Domingo de Ramos y observando lo que se conoce como la Entrada Triunfal.
- Lo cual, si has estado en la iglesia, si creciste en la iglesia, es una historia muy familiar.
 - Tal vez incluso un poco demasiado familiar.
- Porque en esta historia, Jesús hace algunas cosas realmente confusas.
- Y cada vez que encuentro a Jesús confuso, también me siento intrigado.
 - Porque la mayoría de las veces, cuando encuentro a Jesús confuso, significa que estoy a punto de ver algo sobre él, o aprender algo sobre mí mismo, que no sabía antes.
- Entonces, sin decir mucho, quiero sumergirme en Mateo 21, pueden abrir sus Biblias allí y comenzaremos a leer en el versículo uno.

Mateo 21:1-17

Cuando se acercaban a Jerusalén y llegaron a Betfagué, al monte de los Olivos, Jesús envió a dos discípulos ² con este encargo: «Vayan a la aldea que tienen enfrente, y ahí mismo encontrarán una burra atada, y un burrito con ella. Desátelos y tráiganmelos. ³ Si alguien les dice algo, respóndanle que el Señor los necesita, pero que ya los devolverá».

⁴ Esto sucedió para que se cumpliera lo dicho por el profeta:

⁵ «Digan a la hija de Sión:

**“Mira, tu rey viene hacia ti,
humilde y montado en un burro,
en un burrito, cría de una bestia de carga”».**

⁶ Los discípulos fueron e hicieron como les había mandado Jesús. ⁷ Llevaron la burra y el burrito, y pusieron encima sus mantos, sobre los cuales se sentó Jesús. ⁸ Había mucha gente que tendía sus mantos sobre el camino; otros cortaban ramas de los árboles y las esparcían en el camino. ⁹ Tanto la gente que iba delante de él como la que iba detrás gritaba:

—¡Hosanna al Hijo de David!

—¡Bendito el que viene en el nombre del Señor!

—¡Hosanna en las alturas!

¹⁰ Cuando Jesús entró en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió.

—¿Quién es este? —preguntaban.

¹¹ —Este es el profeta Jesús, de Nazaret de Galilea —contestaba la gente.

¹² Jesús entró en el templo y echó de allí a todos los que compraban y vendían. Volcó las mesas de los que cambiaban dinero y los puestos de los que vendían palomas. ¹³ «Escrito está —les dijo—: “Mi casa será llamada casa de oración”; pero ustedes la están convirtiendo en “cueva de ladrones”».

¹⁴ Se le acercaron en el templo ciegos y cojos, y los sanó. ¹⁵ Pero cuando los jefes de los sacerdotes y los maestros de la ley vieron que hacía cosas maravillosas, y que los niños gritaban en el templo: «¡Hosanna al Hijo de David!», se indignaron.

¹⁶ —¿Oyes lo que esos están diciendo? —protestaron.

—Claro que sí —respondió Jesús—; ¿no han leído nunca:

**»“En los labios de los pequeños
y de los niños de pecho
has puesto la perfecta alabanza”?»**

¹⁷ Entonces los dejó y, saliendo de la ciudad, se fue a pasar la noche en Betania.

- Hay una tentación para la mayoría de nosotros, cuando leemos algo en la Biblia, de saltar directamente hacia el 'significado'.
 - Queremos saber qué significa.

- ¿Por qué está esto aquí?
 - ¿Qué significado tiene esto?
- Pero antes de que puedas hacer eso, creo que tienes que observar el texto.
 - Tienes que lanzarle preguntas.
 - Tienes que observar ciertas cosas.
 - Tienes que VER lo que realmente está sucediendo.
- Y hay cosas realmente interesantes en esta historia.
 - Por ejemplo, una de mis primeras observaciones es que esto realmente no es propio de Jesús.
 - Esto es realmente fuera de lugar para Jesús.
 - Piénsalo.
 - Una y otra vez, Jesús sanaba a la gente, tenía conversaciones con la gente y luego les decía que no se lo contaran a nadie.
 - O se escabulliría.
 - Jesús trató de mantener un perfil bajo.
 - No siempre fue fácil, y hay excepciones, pero lo hizo.
 - Así esta escena, de Jesús montado en un burro, mientras la gente tira abrigos y ramas de palma, gritando "¡Hosanna en las alturas!" Está REALMENTE desincronizado.
 - Es realmente fuera de lugar para él, ¿verdad?
 - Entonces, tenemos que preguntar, "¿Qué está pasando aquí?"
 - Y para responder eso, tenemos que retroceder unos pocos versículos en el capítulo 20 de Mateo.
 - Porque allí, si miras de cerca, verás algo MÁS que es realmente inusual.
 - PERO...también explica esta llamada entrada triunfal.
 - Así que rebobinemos algunos versículos y leamos sobre el momento ANTES de este momento.

Mateo 20:29-34

Una gran multitud seguía a Jesús cuando él salía de Jericó con sus discípulos. ³⁰ Dos ciegos que estaban sentados junto al camino, al oír que pasaba Jesús, gritaron:

—¡Señor, Hijo de David, ten compasión de nosotros!

³¹ **La multitud los reprendía para que se callaran, pero ellos gritaban con más fuerza:**

— ¡Señor, Hijo de David, ten compasión de nosotros!

³² Jesús se detuvo y los llamó.

— ¿Qué quieren que haga por ustedes?

³³ — Señor, queremos recibir la vista.

³⁴ Jesús se compadeció de ellos y les tocó los ojos. Al instante recobraron la vista y lo siguieron.

- Ahora, puede mirar esto y decir, “¿y qué? Esto parece ser otro milagro y otro ejemplo de Jesús mostrando compasión”.

- Pero es MÁS que eso.

- Tienes que fijarte en lo que dijeron los ciegos.

- “Señor, ten piedad de nosotros, HIJO DE DAVID”.

- Hijo de David ES el título mesiánico.

- Este es el nombre, para, el M E S I A S.

- El rey final.

- El rey supremo.

- Había sido predicho durante siglos.

- Todos en esta multitud que estaba alrededor sabían exactamente lo que significaba ese título.

- Sabían quién se suponía que era el hijo de David.

- Y ESTA es la primera vez que esto se usa en público, y Jesús permite que se pegue.

- “¡Rey último y largamente predicho, ten piedad de nosotros!”

- Y Jesús dice: “Sí. Ese soy yo. ¿Qué puedo hacer por ti?”

- Y supongo que muchos en la multitud, incluidos los apóstoles, se habrían quedado boquiabiertos.

- ¿Por qué?

- Bueno, desde el principio, los apóstoles querían que Jesús se declarara rey.

- Habían visto su poder.
- Lo habían escuchado enseñar.
- Sabían lo que podía hacer.
 - Y habían querido que lo proclamara públicamente.
- Pero siguió aguantando.
 - Hasta, A H O R A.
- Ahora Jesús acepta el título.
- Lo que significa que AHORA tenemos una crisis.
- Esto significa que debe triunfar y tomar la realeza, O será aplastado por las autoridades, que tienen que sofocar cualquier levantamiento.
 - Esto no es poca cosa.
- En una nación que ha sido ocupada y oprimida, se ha anunciado un nuevo rey, pero no un rey cualquiera.
- Y en este momento en que Jesús ACEPTA este título, los discípulos y la multitud estaban emocionados y aterrorizados, todos a la vez.
 - Porque SABÍAN lo que ESTO significaría.
 - Esto es hacer o morir.
 - Jesús está ahora en el reloj.
 - Es hacer o romper.
 - Es la cuenta final.
- Así que eso es lo PRIMERO que tenemos que ver.
- Luego la segunda cosa, y esto de nuevo, parece un poco raro, es que Jesús arregla o orquesta la entrada triunfal.
- Los escritores de los evangelios fueron muy concisos.
 - Y Mateo incluye SEIS versículos que describen a Jesús arreglando cosas.
 - Es como planear tu propia fiesta sorpresa, en cierto modo.
- Durante años, me perdí esto.
 - Siempre vi esto como, Jesús se dirigía a Jerusalén y toda la gente salió, y se emocionó, y Jesús estaba como, "¡Awe shucks... ok!"
 - Pero él lo orquestó.

- Envía a sus discípulos a Bethpage a buscar un burro.
 - Bethpage y Bethany son dos pueblos a las afueras de Jerusalén.
 - Y Jesús los conocía bien.
 - Él sabría quién tenía animales y dónde los guardaban.
 - No solo eso, probablemente no había otro lugar donde hubiera más apoyo para Jesús que este lugar.
 - Las personas que vivían aquí habían sido testigos del poder de Jesús.
 - Habían visto la resurrección de Lázaro.
 - SABÍAN quién era él.
- Entonces, cuando envía a sus discípulos a buscar el burro, ¿crees que lo robaron en la noche?
 - ¿Intimidaron al dueño?
 - “¡Danos el burro, o DE LO CONTRARIO!”
 - Por supuesto no.
- Hubieran ido a la ciudad, hubieran pedido usar el burro y, por supuesto, el dueño preguntaría por qué, exactamente como lo haría usted si alguien le pidiera prestado su automóvil, ¿verdad?
- Y habrían dicho, “bueno, es para Jesús, él va a cabalgar hacia Jerusalén”.
- ¿Crees que se correría la voz?
- Quiero que noten algo sobre el texto.
- Si miras hacia atrás, verás que la multitud se formó AFUERA de Jerusalén.
 - Mira esto conmigo:

Mateo 21:9-10

Tanto la gente que iba delante de él como la que iba detrás gritaba:

—¡Hosanna al Hijo de David!

—¡Bendito el que viene en el nombre del Señor!

—¡Hosanna en las alturas!

¹⁰ **Cuando Jesús entró en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió.**

—¿Quién es este? —preguntaban.

- ¿Ves esto?
 - Jesús trajo a su propia multitud.
 - Estas personas son de Bethany y Bethpage.
 - Y cuando entraron en la ciudad, era un caos, y la gente de Jerusalén preguntaba: "¿Quién es este?"
- Jesús ha ARREGLADO esto.
 - Él preparó esto.
- Y parecería que Jesús está forzando el asunto.
 - Está seguro de que entrará en Jerusalén siendo declarado rey.
 - Y está confrontando a los líderes en Jerusalén con el reclamo de su reinado.
- ¿No es esto interesante?
- Otra observación.
- ¿No les parece desconcertante que Jesús elija un burro para montarlo?
- Entonces, por primera vez, acepta públicamente el título de Mesías.
 - Orquesta su entrada a la ciudad.
 - Y ENTONCES, elige un BURRO?
- Los reyes no montan burros.
 - Los reyes montan a caballo.
- ¿Quién monta burros?
 - CRIADOS montan burros.
- No es el lugar de un rey. Es el lugar de un sirviente.
- ¿Y no crees que los discípulos tienen que estar cuestionando?
 - ¿Un burro? ¿Por qué un burro?
 - Finalmente se ha hecho público.
 - Has anunciado tu campaña.
 - ¿Y quieres un burro?
 - Vamos a necesitar una firma de relaciones públicas y conseguirle a Jesús un manejador porque ¿qué tipo de mensaje contradictorio envía esto?
- ¿Vas a cabalgar como un rey conquistador o vas a seguir comportándote como un gurú enigmático?
 - ¿Cuál es?
- Jesús está enviando señales contradictorias aquí.

- ¿Qué significa todo esto?
- El versículo cinco lo explica todo, Y nos muestra quién es Jesús REALMENTE.
 - Mira hacia atrás conmigo:

Mateo 21:5

«Digan a la hija de Sión:

**“Mira, tu rey viene hacia ti,
humilde y montado en un burro,
en un burrito, cría de una bestia de carga”».**

- Aquí mismo, en este momento, Jesús revela quién es.
- “He aquí, tu rey viene a ti manso”.
- Esto es tan abundante.
- Ahora, Jesús no ha permitido simplemente que otros le coloquen el título. Ahora lo dice él mismo.
- Y es audaz con eso.
 - Soy tu rey.
 - No se puede negar.
- Y entonces, ¿qué hace?
- Va al Templo.
 - ¿Qué es el templo?
 - Es la casa de Dios, ¿verdad?
 - ¿Y qué dice Jesús cuando llega allí?

“Mi casa será llamada casa de oración”; pero ustedes la están convirtiendo en “cueva de ladrones”

- Mi casa.
- Es SU casa.
- Y luego comienza a reorganizar los muebles como lo haría un propietario.
- No se está metiendo en Jerusalén.
 - No es pasivo agresivo.
 - Jesús nos confronta con su identidad.
- Cuando Jesús llega a Jerusalén,

- Los confronta con su identidad.
 - ESTO es lo que soy.
- Tendrás que coronarme o matarme.
 - Nada en el medio.
 - Él es rey. O no es nada.
- Les está haciendo decidir.
- Pero no es sólo cómo entra en las ciudades.
 - Así es como entra en la vida.
- Cuando se trata de tu vida, él hará lo mismo contigo. ¿Te das cuenta de esto?
- Ni por un momento voy a sugerir que Jesús no es un caballero, o que Jesús no es amable.
 - Incluso aquí dice que es gentil, y hablaremos más sobre eso en un momento.
- Pero creo que con su mansedumbre y amabilidad, de alguna manera nos hemos permitido creer que Jesús es pasivo en cuanto a la autoridad que le damos en nuestras vidas.
- Para que Jesús pueda ser tu rey. Pero si no te sientes cómodo con eso, hazlo tu amigo.
 - Permítale ser su compañero de ala.
 - Puede estar ahí para brindar apoyo.
 - Puede respaldarlo en caso de apuro.
 - Pero él no te va a decir cómo vivir tu vida.
- Pero Jesús no quiere que sea así.
 - O me coronas o me matas.
 - O soy REY, o no soy nada.
- ¿Ves lo ridículamente audaz que es en esto?
- *¿Puedes imaginarme llegando esta mañana e incluso PERMITIÉNDOTE agitar ramas de palma hacia mí mientras subía al escenario?*
 - *Seríamos considerados una secta en una milésima de segundo.*
 - *Y les digo quién sería la primera persona en salir...*
 - *Mi mujer, porque vive conmigo y sabe lo cabeza de chorlito que puedo llegar a ser.*
- Pero Jesús, lee una escritura antigua sobre el único rey verdadero, luego cabalga hacia la capital con una multitud, gritando "Hosanna en las alturas", y luego va al TEMPLO, el lugar más venerado de la nación, y comienza a dar vueltas las mesas y alegando que es SU casa.
- Tienes que sacar una conclusión sobre él.

- O Mateo es un loco delirante que cuenta una historia sobre un loco aún más delirante, o nos trae una verdad de confrontación sobre quién es el verdadero rey de nuestras vidas.
 - Coróname o márame.
- Si vienes a Jesús y le dices, quiero que seas mi consolador,
 - O mi consejero,
 - O mi consultor,
 - ¿Sabes lo que dice?
 - Puedo ser MÁS que eso.
 - Puedo ser tu amigo, tu seguridad, tu guía; Puedo ser mucho más.
 - Pero PRIMERO, tendrás que hacerme rey.
 - O soy el rey de tu vida, o no soy nada.
- Esta, por cierto, es una de las razones por las que creo que las personas dicen que se sienten frustradas con Jesús, o que se sienten defraudadas por él.
 - Querían que Jesús fuera su ayuda en tiempos de angustia, pero nunca lo hicieron rey.
- Jesús no quiere simplemente ser admirado por ti,
 - o que a usted le guste,
 - o simplemente 'creído' por usted.
- Quiere ser REY.
- ¿Está Jesús gobernando su vida?
 - ¿Está Jesús, gobernando, TU vida?
- Ahora, esto es lo hermoso del Rey Jesús.
 - Él sabe exactamente cómo les hace sentir a algunos de ustedes que les haga esa pregunta.
 - Él sabe cómo te sientes.
- Mira, en el fondo, en nuestros corazones está este deseo.
 - es casi un derecho.
 - Es correcto lo que creemos que debemos defender.
 - Y es que NADIE llega a decirme cómo vivir mi vida.
 - Nos irritamos cuando alguien nos dice qué hacer.
 - Nos indignamos cuando alguien afirma su autoridad sobre nosotros.

- *Si no me crees, tengo una palabra para ti: Máscaras.*
- Mira, en lo más profundo de nuestro ser está esta idea implacable e indistinguible de que somos dueños de nosotros mismos.
- Así que cuando digo, "Hazlo rey" es probable que haya ALGÚN nivel, algún grado de resistencia.
 - Y si no lo tienes, o no lo sientes, bueno, entonces eres mucho mejor que yo. :)
- Pero de nuevo, aquí es donde Jesús es tan notable.
- Porque dice: "¡Hazme rey! ¡Dame autoridad!" Y luego dice: "Ahora, tráeme ese burro".
 - ¿Qué?
- Cualquier rey que vaya a la batalla a lomos de un burro será asesinado.
- Los reyes no montan burros.
 - Los reyes no vienen gentilmente.
 - Los reyes montan a caballo y son forzudos.
 - Pero no este.
- ¿Ves lo que está haciendo?
 - Es el creador del truco mental Jedi.
 - CONOCE el corazón humano; conoce la voluntad humana y sabe cómo responderemos a una demostración de fuerza.
 - Entonces él viene, como rey, pero gentilmente.
- De hecho, aquí mismo tenemos una imagen del evangelio.
- Recuerde que el burro es lo que montan los sirvientes, ¿correcto?
- Bueno, qué es el PECADO. Ni pecados, ni actos, ¿qué es el PECADO?
 - Es esa cosa en nuestra naturaleza de la que estaba hablando antes.
 - Es el sirviente poniéndose en el lugar del rey
 - Pero la salvación llega cuando el rey, se pone en el lugar del siervo.

- Esa es la paradoja del Rey Jesús.
- El Rey Jesús viene y toma la posición de siervo y desarraiga esa cosa dentro de nosotros.
- ¿No es esto interesante, a menos que seas un narcisista total (y esto podría ser una prueba para alguien hoy en día) no pierdes el respeto o te vuelves frío hacia aquellos que te sirven, verdad?
 - Una vez más... puede que no quiera contestar eso en voz alta.
- Pero la mayoría de nosotros no lo hacemos?
- Si alguien nos sirve; si alguien hace algo inesperado por nosotros; ¿Qué hace eso en nosotros?
 - Hay una calidez que crece hacia esa persona, ¿verdad?
 - Hay respeto que crece.
 - Hay un sentido de confianza que aumenta.
 - Incluso podemos decir: “Ya que hiciste esto por mí, ahora quiero hacer lo suyo por ti, en agradecimiento.
 - ¿Ves esto?
 - Esto es lo que Jesús está haciendo.
- Está diciendo: “¿Recibir al rey siervo? El verdadero rey. Quien trae la verdadera libertad.”
- Si Jesús hubiera venido en poder, como ellos querían, si Jesús hubiera derrocado a los romanos, como ellos querían, se habrían dado la vuelta y esclavizado a alguien más.
 - No solo eso, si todo lo que hizo fue liberarlos de Roma, ¿qué pasa con su culpa?
 - ¿O su vergüenza?
 - ¿O su miedo?
 - ¿O la muerte?
- En cambio, este rey estableció un nuevo reino, un reino paralelo, y el poder operativo de este reino es el sacrificio y el servicio.
- Es una paradoja.
 - Soy el rey.
 - Pero no soy como ningún rey que hayas conocido antes.
- Si el rey que es más alto que los cielos y sin embargo viene tan bajo, entra en TU vida, te convertirá en un rey manso.
 - Te conviertes en una realeza paradójica.
- Mira, el camino de Jesús es tan diferente al camino del mundo, o al camino de otras

religiones.

- El evangelio dice que somos salvos a través de la debilidad, no a través de la fuerza.
 - Y eso es lo contrario de todos los demás, y todo lo demás, escuchará.
- Todas las demás filosofías, todas las demás religiones, ya sea que tengan miles de años o que se te ocurran a ti mismo la semana pasada, por lo general dicen exactamente lo mismo.
 - “Voy a limpiar mi vida y hacerlo mejor. Voy a ser fuerte esta vez.”
 - Me salvaré a través de la fuerza.
 - Repararé lo que está roto con fuerza.
- Pero Jesús dice lo contrario.
- No eres salvo por la fuerza, eres salvo por la gracia.
 - Y la única manera de acceder a esa gracia es a través de la debilidad.
- ¿Estás conmigo?
- Y mira, ESTO, es lo que nos cambia.
- Mira, cuando nosotros, a través de la debilidad, recibimos gracia, nos hace humildes y confiados.
- Fuerza solo puede hacer una cosa o la otra.
 - Puede hacerte audaz. (O desagradable)
 - O puede hacerte humilde (si fallas).
- Pero la paradoja de la gracia hace ambas cosas.
- ¿Se siente humillado en su debilidad?
 - Por supuesto que lo eres.
 - Pero no se tomará a sí mismo demasiado en serio.
 - Podrás admitir que estás equivocado.
 - Estará al tanto de sus puntos ciegos y fallas.
- Pero al mismo tiempo, tienes confianza.
 - Porque si VERDADERAMENTE has recibido la gracia; si realmente has venido en debilidad, entonces sabrás que él te tiene.
 - Te ha cubierto.
 - Él está aquí para ti.
 - Habrá esta profunda sensación de que estás bien, y las cosas estarán bien, y que cualquiera que sea ESTE momento, no es todo lo que hay.
- Y vivirás como un príncipe.

- ¿Sabes quién tiene esto?
 - Pablo.
- Le estaba escribiendo a una de las primeras iglesias y en 2 Corintios 12, escribió esto:

2 Corintios 12:9-11

pero él me dijo: «Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad». Por lo tanto, gustosamente haré más bien alarde de mis debilidades, para que permanezca sobre mí el poder de Cristo. ¹⁰ Por eso me regocijo en debilidades, insultos, privaciones, persecuciones y dificultades que sufro por Cristo; porque, cuando soy débil, entonces soy fuerte.

- Soy fortalecido, soy salvado por la debilidad.
- Entonces la gente, cortó las hojas de palma, y las agitó, dando la bienvenida al rey Jesús a la ciudad, y nosotros hacemos lo mismo, dándole la bienvenida en nuestros corazones.
- Oremos.

Reflexión

- ¿Es el rey Jesús?

Bendición

- Sed hombres y mujeres que experimentan el poder de la debilidad y la fuerza de la gracia.
- Que ofrezcas tu asiento al rey sirviente.

Barra de jugos en los comunes.